

Fecha: 14-10-2020 Pág.: 1 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Cm2: 824,6 Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C \$ 10.831.632 Favorabilidad: Supl.: Positiva

30 comunas de la RM cumplen criterios que les permitirían avanzar a fase Apertura Inicial Título:

Casos activos en Santiago llegan a nivel más bajo desde abril:

30 comunas de la RM cumplen criterios que les permitirían avanzar a fase Apertura Inicial

Desde la llegada del coronavi-rus a Chile, el manejo y evolución de la pandemia a lo largo del territorio ha sido dispar, con *peaks* de contagios que primero se dieron en algunas zonas del sur, luego en el centro y a continuación en el norte. Actualmente, tras pasar una primera ola de infecciones, varias regiones sureñas padecen fuertes rebrotes, incluso más infuertes rebrotes, incluso más in-tensos que los del primer semes-tre. Sin embargo, en la Región Metropolitana, incluso tras las Fiestas Patrias, que según mu-chos expertos pudieron haber ge-nerado una masiva diseminación

LA PANDEMIA DEL ORONAVIRUS

viral, las cifras continúan en una

lenta tendencia a la mejora. De hecho, al viernes pasado los casos activos en la RM eran 3.933, según el último informe epide miológico, mientras que de acuer-do con la cifra informada por Sa-lud, ayer ese número había bajado a 3.097, la menor cantidad de infectados activos desde el 27 de abril, cuando la región tenía 2.738 infectados.

Las zonas

Así, de las 52 comunas de la RM, 30 ya cuentan con una tasa de contagio semanal menor a 5 casos por 100 mil habitantes, lo casos por 100 mil habitantes, lo que les permitiría avanzar a la etapa 4 (fase Apertura Avanzada), según especifica el plan "Paso a paso". Un ejemplo es Providencia, que hace más de cuatro semanas mantiene tasas semanales de contagio en torno a 4 nuevos casos por 100 mil habitantes están. sos por 100 mil habitantes, estánTasa de nuevos contagios por 100 mil habitantes, ocupación de camas críticas e incluso la positividad están acordes a los estándares exigidos por el plan "Paso a Paso".

SE PUEDE HACER EN LA FASE 4

- PROHIBIDO. Sigue estando impedido el funcionamiento de clubes y uniones comunales de adultos mayores, lo mismo que el funcionamiento pubs, discotecas y gimnasios abiertos sin restriccions al público.

 EJERCICIO. Se permite realizar actividades deportivas con un máximo
- de diez personas en espacios cerrados (excepto em gimnasios de acceso público) y 50 personas en espacios abiertos.

 ATENCIÓN. Los restaurantes, cafés u otros locales con atención al público podrán aumentar la capacidad máxima de aforo hasta el 100% de la capacidad original, con una distancia de al menos dos metros entre las
- **CULTURA.** En el caso de pasar a la fase Apertura Inicial, los teatros cines y lugares con este tipo de espectáculos podrán volver a funcionar aunque con un aforo reducido y sin consumo de bebidas ni alimentos
- TOQUE DE QUEDA. Pese al mayor nivel de libertad, durante la fase 4 se debe seguir respetando el toque de queda, que rige entre las 23:00 y las 05:00 horas.

dar que también alcanzan comucumple con los criterios de ocupa-ción de camas críticas, ya que lle-ga al 79%, mientras la autoridad nas como Santiago, Vitacura, Lo Barnechea, La Reina, Ñuñoa, Peñalolén, Maipú, Estación Central, El Bosque, San Ramón, Quilicura, Lampa, Tiltil, San Pedro y María Pinto, entre otras.

exige que esta sea menor a 80%. Lo mismo con el indicador del RO efectivo, es decir, la velocidad de contagio, que si bien ha sido fluctuante, hoy es menor a 1, tal como exige el plan. Incluso la positivi-dad de la última semana en la re-Asimismo, la región también 33 315 gión está por debajo del 4% exigi-do, con apenas 3%. Ernesto Laval, ingeniero exper-28.043

to en visualización de datos, afirma que "el aumento de casos que muchos imaginábamos que iba a ocurrir después del 18, no sucedió claramente. Eso no quiere decir que no haya habido un efecto que todavía no aflora, porque puede que haya habido muchos contaefectivo, en algún momento va a empezar a reflejarse en contagios

U. Católica, señala que "si cum-plen con los indicadores fijados, las comunas debieran ir avanzando, aunque paralelamente con eso es muy importante sostener y ser majaderos en que si bien podemos hacer más cosas, siem be ser cuidando las medidas de precaución. Uno debiera autoli-mitar un poco la socialización a si-

tuaciones que se justifiquen". Sin embargo, el ministro de Sa-lud, Enrique Paris, recalca que aún no han evaluado la posibili-

pios que aún "nos preocupan". Las Condes, por ejemplo, en-ciende las alarmas, ya que si bien en los últimos días ha registrado

100 mil habitantes, a una tasa de 9, 2 (ver recuadro). Además, San José de Maipo au-mentó en 186% los casos en los últimos siete días, mientras que Cerrillos pasó de 30 a 47 infectados

"Hasta el momento ha habido un avance positivo, en gene-ral, salvo algunas comunas. Melipilla, La Florida y Maipú, que están en Transición, mejo-raron harto y quizás por ahí

puede haber un cambio' lanta el ministro Paris. Evolución del número de casos activos en la Región Metropolitana 5.887 3.097 4.407 212 188

en personas más vulnerables al virus, pero no hay evidencia para saber que eso esté ocurriendo". Cecilia Perret, infectóloga de la

dad del paso a la fase 4 de algunas comunas. Sobre todo porque, agrega, existen algunos munici-

una leve meioría, en las últimas tres semanas ha triplicado la tasa de contagio, pasando de 3,2 nue-vos casos semanalmente por cada



CONTAGIO. - Según el último informe epidemiológico, Las Condes registra una tasa de 9,2 casos activos por 100 mil habitantes

Las Condes triplica tasa de infectados: piden limitar reuniones sociales

Una de las comunas de la RN que no ha observado una mejoría durante las últimas semanas es Las Condes, pese a que los muni-cipios aledaños muestran una tendencia a la baja de los casos nuevos. De hecho, el propio muni cipio ha iniciado una campaña de alerta ante el alza que se registra, para intentar evitar un rebrote luego pudiera extenderse a otras zonas.

Pablo Vial, director del Instituto de Ciencias e Innovación de Medi-cina de la Clínica Alemana y la UDD y miembro del Consejo Asesor Covid-19, señala que, "efectivamente, se está viendo un aumento importante en Las Condes".

Por ejemplo, durante la semana del 4 de septiembre se confirma-ron 81 nuevos positivos, mientras que al 9 de octubre se registraron 212. El especialista agrega que "se está llegando al límite, al menos en uno de los indicadores que tenemos como alerta, para pasar a cuarentena'

El alcalde de la comuna, Joaquín Lavín, admite la inquietud: "Esta-mos preocupados. Monitoreamos todos los días los casos activos en

Las Condes. Nos preocupa, por eso estamos mandando mensajes de texto a los barrios donde hay más contagios activos y les pedimos que se cuiden"

"Nos dicen desde el Ministerio de Salud que muchos de los contagios se producen al interior de las casas, o sea, cuando la gente se descuida, se saca la mascarilla, invita a otras personas, socializa, pierde el dis-tanciamiento. Tengamos cuidado con eso", dice el edil,

En vista de esta situación, y pese a que la comuna se encuentra actualmente en fase Preparación, el propio alcalde ha propuesto a las autoridades implementar una restricción a las reuniones sociales durante los fines de semana. La idea es que, tal como se hizo para las celebraciones de Fiestas Pa-trias, los hogares de la comuna no puedan recibir más de cinco invitados en lugares cerrados, y realizar reuniones sociales de hasta 10 personas en espacios abiertos

Al respecto, el ministro de Salud, Enrique Paris, anticipa: "Me parece una buena idea que se ponga como opción, porque funcionó muy bien en las Fiestas Patrias'

